

La santé avant les bénéfices (27.4.12)

De grands calicots aux façades des bâtiments de la FGTB rappellent que demain, le 28 avril, se tient la Journée internationale de la Sécurité et de la Santé au Travail. C'est une occasion pour demander davantage d'attention pour les nombreux risques auxquels sont confrontés les travailleurs.

Active dans des secteurs ouvriers avec un taux élevé d'accidents et de maladies professionnelles, la Centrale Générale de la FGTB est fortement préoccupée par la problématique. Dans le cadre des élections sociales, ses militants et délégués mènent une grande campagne pour l'amélioration de la sécurité et du bien-être au travail. Des affiches et dépliants mettent en avant toutes les facettes du dossier. Car il ne s'agit pas uniquement de dispositions de protection ou de mesures contre des produits nocifs : il s'agit également des douloureuses conséquences du stress ou des manipulations répétitives. Il ne faut pas aussi oublier l'importance de l'information, de la sensibilisation ou encore de la bonne signalisation.

Pour nos candidats aux élections sociales, la sécurité et la santé sont des sujets de toute première importance. Cela s'avère indispensable étant donné qu'en 2010, nous avons déploré 138 accidents du travail dans notre pays, dont 50 concernaient des accidents sur la route. La même année, 486 personnes sont décédées suite à une maladie professionnelle. S'y ajoute la constatation affligeante que le nombre d'accidents du travail a augmenté de presque 4% en 2010.

C'est à juste titre que l'on dénonce aujourd'hui le grand manque de personnel aux services publics d'inspection. Mais en même temps, il est important de pointer du doigt un problème de société fondamental. Le libre marché néolibéral pousse les entreprises à donner une priorité démesurée à leurs bénéfices. Avec des rythmes accélérés de production, des effectifs réduits et des dispositifs de sécurité les moins chers que possible, les travailleurs se trouvent confrontés à des risques accrus.

Il est grand temps que la sécurité, la santé et le bien-être au travail prennent le devant sur les bénéfices des entreprises. Il s'agit du programme de nos candidats aux élections sociales.

Vous trouverez plus d'informations sur la Journée pour la Sécurité et la Santé au Travail sur les sites suivants:

www.accg.be

www.abvv.be

www.bwint.org (site du syndicat international du bois et de la construction)